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國立南大附中 106學年度第二學期第 1次班聯大會會議記錄 
壹、 時間：107年 4月 18日(星期三)第七節(14：50-15：40) 

貳、 地點：敬業大樓二樓會議室 

參、 主席：三年 6班 楊于萱    副主席：二年 6班 呂岳哲 

肆、 出席人員：高一至高三各班班代、班聯會幹部 

伍、 校長致詞 

班聯會主要目的在瞭解各班想法，書面收集的部分有的班 

若有遺漏者，可以在現場提出問題。這幾天巡視校園，同學還是輕忽垃圾問題，同學在球場上打球時

飲料喝完暫時放在球場旁邊，打完球後常忘記清掉，造成籃球場及排球場有很多垃圾問題。打掃的班

級一直跟體育組反映，每次假日過後球場垃圾一大堆，讓人不堪其擾，體育組也在想辦法因應，以後

假日是否先暫時把排球網收起來，等情形有改善再掛上去，要請各位同學在開班會時幫忙多宣導。 

陸、 班聯會工作報告： 

目前班聯會結存金額如下表 

項       目 收  入 支  出 備註 

上學期結餘沿用 73673   

卡拉 OK總決賽(外聘評審費/交通費、租用燈光音響)  26520  

106學年度第 2學期 班聯會費 (高一高二學生每人 150元) 165300  1102人 

(預算/未支)畢業聯歡會(邀請藝人、租用燈光音響等)  146000  

(預算/未支)園遊會暨社團嘉年華(場地帳篷、租用燈光音響等)  44000  

(預算/未支)紀念商品販售(製作成本)  34000  

(預算/未收)紀念商品淨收入 ？？  請廣加宣傳 

目 前 結 餘 負值  

106學年度第 2學期 畢聯會費 (高三學生每人 150元) 79050  527人 

(預算/未支)畢業舞會(邀請藝人、租用燈光音響等)  85000  

(預算/未支)畢業生紀念商品(製作成本) ？？   

(預算/未收)紀念商品淨收入  ？？  

(預算/未支)畢業歌曲錄製(租用錄音室)  10000  

(預算/未收)畢典典禮主題佈置  ？？  

目 前 結 餘 負值  

    →主席補充說明：本學期帳戶明細，目前結餘為負值，紀念商品販售部分請再多宣傳。 

班聯會活動業務進度報告： 

 申請企劃 籌備 甄選 公告甄選結果、規劃節目 核銷 檢討 

畢業聯歡會       

園遊會、嘉年華       

紀念商品     預購收費   

畢業歌曲       

畢業舞會       

畢業典禮       

 

柒、 建議事項回覆(以下各班的反應意見，均按各班之班級建議調查表原文繕打。括弧內數字為連署人數) 

一、總務處： 

(一) 204(32)：飲水機可否增設冰水？不然學生都要自己花錢買。 

答覆：總務處很瞭解同學們希望飲水機有冰水功能的需求。但製冰水耗電量相當高，若全校所有飲水

機都加入製冰水功能，電量將會相當驚人。但同學們的心聲總務處收到，會再收集鄰近學校資訊，再
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做決定。 

(二) 214(38)：希望球場能有夜間照明。 

答覆：夜間照明用電量太大，目前規劃只能用於夜間教學方可使用，敬請同學見諒。 

(三) 311(5)：由於本校女廁過少，建議可將部分廁所改為「性別友善廁所」(男女共用)。 

答覆：謝謝同學的建議，由於此建議攸關全校師生如廁的隱私權。因此總務處委託班聯會的幹部先行

討論是否可行，再向全校同學進行調查統計，此方案的可行性，再將統計資料呈學務處，以做為總務

處未來的規劃方向。 

   二、教務處： 

(一) 105(25)：月考的考科「英聽」的聽力題目比閱讀還多，很難準備。 

答覆：目前高一英聽考試，出題比例維持在：聽力題目(20題)，閱讀題目(40題)；配分比例為：英 

(30分)，閱讀(70分)。同學可以針對閱讀和聽力部分好好準備。 

→ 現場補充說明：月考時先交卷的同學會停留在走廊，影響還在考試的人，下次月考時會執行請先 

交卷的同學離開走廊跟樓梯，在月考期間會開放 K書中心跟活動中心，可以在此溫書，另考試下課期 

間幾乎人手一機，我們的讀書風氣應再加強，應把握零碎時間溫書。 

  三、學務處： 

      (一) 114(12)：若有記功嘉獎或處分，能否給學生用的確認表單？ 

      答覆：獎懲決議後，均會寄送通知單至同學家裡，若有錯漏均可立即向生輔組提出修正。 

      → 現場補充說明：再次提醒，特別是三年級的同學，獎懲跟缺曠是累計到畢業那天，不是考完大考 

      就不累計了，三年級下學期如果犯小過以上的處分，依學校的規定是不能銷過的。 

      (二) 207(2)：可否在後門增加一處「腳踏車停車區」，以供後門放學學生使用？ 

      答覆：目前腳踏車棚空間仍非常足夠，且本校未要求進校園後只能牽車，由後門入校後能直接騎到車

棚，故暫不於後門另外設置停車區。 

      (三) 207(5)：班聯會組織章程第六章第二條「正、副主席應視為一體」，如正、副主席僅某一方行為 

          不檢、另一方並無不妥，則現今條款恐有不公，故提議可否不強制視為一體？ 

答覆：經查現行條款與修訂中提案，均有提及「正副主席須提出施政方針及理念，以兩人為一組之方 

式參選」，副主席視為正主席之幕僚、並非與之抗衡的職務，故兩者一體符合原則。如果是同學假設 

的情況，則見第一條第四款「若主席表現未達規定，暫停其職務，由副主席代理其職務，待銷過手續  

後恢復其職權。若副主席也未達標準，則由符合規定之各組幹部聯合主持會務。」如此規定應沒有「強 

制連坐」處分，即同學所言行為不檢者讓無不檢之另一方連帶停權。 

如果同學指的是第二條「罷免案」成立時，則同前所述，副主席乃正主席之幕僚長，應同時更換兩者。   

但新修訂案於第五條明示「新任正、副主席得重組新幕僚組員或『沿用』原組員」亦可重新任用罷免  

案中無行為不檢的一方。以上答覆，建議以新修訂案內容 制定之。 

      (四) 214(30)：希望游泳池的吹風機設備能更新。 

      答覆：體育組已於三月向總務處報修並完成更換八台吹風機，如同學上課時有發現吹風機故障之情形 

可向游泳池教練或體育組老師反映，以便向總務處報修。 

      (五) 210(6)：校車 2號和 11號車冷氣經常壞掉，就算沒壞時冷氣也不冷，大多時候還會吹出熱風， 

          望校方督促溝通改善情況。 

      答覆：會立即向車公司反映處理，另外若有專車問題可立即向教官室陳昇妊學務專員反映，以爭取時 

      效。 

      → 現場補充說明：搭專車的同學如果發現反映的問題，專車司機都沒有改善，請立即向昇妊教官反 

      映，學校會依簽訂的契約對專車公司開罰，要爭取時效性，不要等到班聯會才反應。 

(六) 307(10)：機車雙載是否可以不用申請？(法律有規定重機車可雙載) 

答覆：為引導學生行為、維護學校秩序與安全，確保學生學習所必要，依教育部「高級中等教育法」、 
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「高級中等學校訂定學生獎懲規定注意事項」及本校「教師輔導與管教學生辦法」訂定本校「學生獎 

懲規定」、「機車通學辦法」，目前機車雙載需雙方家長簽署同意書並加保機車乘客險(額度不得低於 

200萬)始得雙載。 

→ 現場補充說明：機車雙載的問題，年輕人騎機車速度偏快，如果出車禍，後面的人會受很重的傷， 

同學可以負擔後座同學的下半生嗎?若有申請允許機車雙載，雙方家長有同意，有加保意外險，對 

同學會比較有保障。教官也會在校外巡查，騎機車沒有戴安全帽，會記警告，戴安全帽的習慣要建立。 

另兩性互動請不要過於親密，以往宣導過不牽手、不擁抱、不親吻，請同學再幫忙宣導不要有親密的 

行為。 

(七) 204(34)：回收場增加子母車數量、水溝要常疏通、子母車周遭希望增設圍欄。 

答覆： 

1. 目前校園子母車總數量為 8部(回收場子母車分配數為 3部)，其實並沒有不足的問題。校園垃圾 

容易超出負荷通常為禮拜四，主要原因為垃圾車禮拜三並不會進入校園(再加上前陣子剛好是校園出 

現大量落葉的時期)，如禮拜三丟入太多的落葉時，禮拜四就容易有一般垃圾進不了子母車並且爆滿 

的狀況發生。全世界都在推行環境議題，垃圾減量更是一大主要目標!因此增設子母車其實並不是學 

校目前考量。 

2. 水溝問題請參與提問(八) 

3. 子母車增設圍欄，如欲增加圍欄屆時將會把 8部子母車全部放置圍欄內。 

優點：全校的資源回收將更有效率收集，杜絕資源回收物亂丟問題。 

缺點：全校丟棄垃圾將採統一開放及關閉，如開放時間無法配合，將導致垃圾囤積過多(易臭易髒)。 

總結：增設圍欄問題會向相關主管會議提出，由學校考慮是否進行增設。 

(八) 315(33)：校園水溝時常有蚊蟲，盼能積極處理。 

答覆：校園多處水溝是老舊設計而導致排水不良再加上前陣子落葉大量掉落，導致水溝容易積水堵塞 

孳生蚊蟲，請各班如有發現水溝處有大量孑孓抑亦或蚊蟲，請即時向衛生組反應，也可透過內外衛生 

每週繳交的登革熱紀錄簿將需反應的事項描述於上方，衛生組將盡速處理。 

 

 

捌、 提案討論 

  提案一：請確認「班聯會組織章程」修訂案內容。另訓育組再臨時提議：依章程規範，每學年之上學期 

          班聯會費結餘可留至下學期活動使用，但是學年結束則不得再沿用。依照代收代辦法規，如未使 

          用完畢之費用，應均攤返回給繳費者。班聯會辦理活動通常都能估用得差不多，但每年都會剩下 

          兩三千塊，建議可以捐獻至學校的教育儲蓄戶、協助家境困難的經濟弱勢同學。 

  討  論： 

          訓育組長補充說明：班聯會組織章程修訂案前後對照表，在開會前已隨著班聯會的建議單先讓各 

          班看過了，各班交回來的資料都同意，沒有班級提出異議。修訂案已公告過兩次，沒有再收到其 

          他的意見，這次班聯大會通過，學期末送校務會議通過後，107學年度就執行修正後的組織章程。 

  決  議：(1)「班聯會組織章程」修訂案內容照案通過。 

          (2)訓育組臨時提議案，經大會投票，贊成者 71票，超過出席人數半數：同意班聯會每年剩下 

             的錢，捐獻至學校的教育儲蓄戶、協助家境困難的經濟弱勢同學。 

 

  提案二：稍早集合時已抽籤決定本屆園遊會的攤位各班位置，請查照。另訓育組提請討論決議園遊會實 

          施方案中細節以供下屆辦理：(1)超過五班來訓育組詢問，為何不能供電。校園係教學場域，園 

          遊會當天無可避免出現眾多高功率高用電的餐食或娛樂設備，用電量恐非學校能負擔、並且有配 

          電不足、用電不慎導致電線走火燒毀的疑慮，故不會開放攤位接電。請班聯會討論是否編列預算 

          請購「電力工程：租用發電機及各攤位配電，提供插頭」？(2)今年有班級攤位填報「玩水球」、 

         「空氣槍射氣球」等項目，同電力使用的立場，繳納水費在其次，學校也無法同意無謂的水資源 

          浪費，請所有同學體諒並愛護環境節約用水。至於「空氣槍」有潛在危險，即便防護再嚴密仍有 
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          危險顧慮(跟用電不慎失火是一樣的道理，任何人都覺得自己的電器不會讓電線過熱)，學校立場 

          就是「作為最後一道防線，對有危險顧慮的事項，一律從嚴不從寬」。該班質疑此未在實施計畫 

          內載明，故提請班聯大會能有共識將「有危險疑慮的娛樂項目」同有賭博意味的遊戲，明列在實 

          施計畫裡禁止之。 

  決  議： 

         (1)園遊會是否租用發電機；經大會表決，同意的 39票，不同意的人 22票，本案通過租用發電 

            機。 

         (2)園遊會是否將「有危險疑慮的娛樂項目」明列在實施計畫中禁止乙案，本案照案通過。 

 

玖、 建議調查表未交的班級： 

102、103、106、108、109、111、112、113、115、201、202、205、208、209、212、213、215、302、

303、306、309、312 

      建議調查表無提案的班級： 

      101、104、107、110、203、206、211、301、304、305、308、310、313、314 

       

 

壹拾、臨時動議 

案由一：210林同學提出：現今各次段考試卷曾發生過的疏失，包含錯字、題意、選項不清或題數過多等， 

       當中題意或選項不清最常造成爭議，常使得單選題有兩個或兩個以上的答案，出題程序中出現重大 

       的漏洞。然而題數過多雖是老師們為因應學測眾多題型，希望我們提早適應，但有些題目已經需要 

       費神思考及計算，再加上龐大的題目量，造成多數學生成績偏低，讓學生承受極大心靈壓力，段考 

       題目不應該是艱澀困難，而應該是有鑑別度卻又不失水準的題型。綜合以上考量，懇請學校建立嚴 

       謹的試題審閱制度。 

教務主任答覆：審題的制度有必要推行，將會著手研擬規劃。是否讓月考分數不要太低，讓成績能在一個合 

              理的範圍內，會在大型會議再跟老師宣導這樣的觀念，但是每一個老師都有自己的專業，還   

              是要尊重每一個老師的專業，另出題的精確度也會一併檢討。回歸正題，每一位同學還是要 

              專心讀書。 

 

案由二：311羅同學提出：班聯會升格及改制乙案。目前校方將本校班聯會定位為學生社團，但實際上班聯 

       會並不屬於學生社團，而是屬於學生自治組織(或可稱之為校級組織)，其成員則被視為全校性幹部， 

       而學生自治組織的位階也比學生社團更高，因此我們建議校方改變班聯會之位階，將其升格為校級 

       組織。 

訓育組長答覆：班聯會本來就已經是校級的單位，並不是社團，因業務工作的需要，班聯會的幹部也認同要 

             在社團課的時間來做所有工作的討論跟執行任務。若他們各自到不同的社團，卻因為班聯會 

             的業務，必需要常常出公差，他們會沒有社團成績，所以多方衡量下，綁在社團裡面對他們 

             而言是比較方便的。與南方四校一樣，我們學校也有發聘書，年度任務結束後也有給服務證

明。因為實際上他們是被綁在社團裡面，而社團活動要打分數的，打了社團分數並不代表班

聯會就是社團級的組織，班聯會是校級組織是無庸置疑的。另改制的議題請提案的同學提供

各班更進一步或更細節資料，讓各位班代帶回班上宣傳及說明，下一次開會時請再提出更完

整的資料，再逐步讓大家瞭解改制的內容，改制為學生會將是新的年度努力的目標。 

 

壹拾壹、散會：  16   時   15   分 




















